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ATA Nº 03/2021/CCNH  1 

Ata da terceira sessão ordinária de 2021 do Conselho do Centro de Ciências Naturais e Humanas 2 

(ConsCCNH) da Universidade Federal do ABC (UFABC), realizada às catorze horas do dia 3 

dezenove de abril de dois mil e vinte e um, de forma remota pela plataforma Google Meet. A 4 

sessão foi presidida por Ronei Miotto, diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas da 5 

UFABC, e contou com a presença dos seguintes Conselheiros: os representantes docentes 6 

titulares: Allan Moreira Xavier, André André Paniago Lessa, Cristina Ribas Fürstenau, Luciano 7 

Soares da Cruz, Marcela Sorelli Carneiro Ramos, Marcos de Abreu Avila, Patricia da Silva 8 

Sessa, Paula Homem de Mello e Paulo de Avila Junior. Também presentes, os representantes 9 

técnico-administrativos Cristiano da Rocha Tavares e Patricia Pereira; os apoios de secretaria: 10 

Raquel de Freitas Silva Cardim, Amelia Paolillo Rossi, Marina Gomes Cornachin e Rodrigo 11 

Espírito Santo da Silva; e o convidado Carlos Alberto da Silva. Havendo quórum legal, Ronei 12 

abriu a sessão, lamentou as mortes pela pandemia de Covid-19 e pediu um minuto de silêncio em 13 

memória das vítimas. Passou para os Informes da Direção: 1. Processo Seletivo Simplificado - 14 

Física e Filosofia (retificações) - Ronei informou que falaria sobre este assunto juntamente com 15 

o item 1 do expediente. 2. Aprovação de declaração de horas da profa. Kate Manhy Oliveira 16 

Kumada para a participação em projeto - Ronei informou sobre a documentação, que os mesmos 17 

estão disponíveis na intranet e abriu espaço para questionamentos. Não havendo 18 

questionamentos, seguiu para o próximo informe. 3. Demandas Orçamentárias do CCNH para 19 

2022 – Informou que o orçamento deste ano não foi sancionado pelo Presidente da República. 20 

Lembrou que o Plano Anual de Contratações, para 2022, é preenchido no primeiro semestre de 21 

2021, podendo sofrer alguns ajustes pontuais no segundo semestre. A demanda orçamentária de 22 

2022 foi antecipada e a de 2021 foi repetida para 2022, sendo acrescentados os itens indicados 23 

para compras futuras. O PAC não é o orçamento para o próximo ano, mas contém o indicativo 24 

do que poderá ser adquirido em 2022. A Propladi enviou e-mail indicando mudanças no 25 

preenchimento do PAC. O prazo máximo para apresentação de demanda é em 30/04/2021. 26 

Solicitou aos conselheiros informarem se houver demandas a serem acrescidas. 4. Cadastros de 27 

Pesquisador Colaborador - Ronei fez a leitura dos nomes dos novos cadastros aprovados: 28 

Fernanda Ribeiro (supervisor: Celio Fernando Figueiredo Angolini); Tatiana Pedron (supervisor: 29 

Bruno Lemos); Jorge Lino (supervisora: Romarly Fernandes da Costa); e Luis Alex 30 

Huahuachampi Mamani (supervisor: Vilson Tonin Zanchin) e da renovação PNBD CAPES: 31 

Pedro Dieguez (supervisor: Roberto Menezes Serra). 5 . Avaliação das disciplinas de 2019 – 32 

Paula informou que a CG (Comissão de Graduação) apresentou a avaliação das disciplinas de 33 

2019 feita pelos alunos, o tema está no Expediente da sessão. Tão logo seja feita a apreciação, o 34 

relatório será trazido ao ConsCCNH para conhecimento. Não havendo informe dos conselheiros, 35 

passou para a Ordem do Dia. Ordem do Dia: 1. Ata da 2ª sessão ordinária de 2021 – aprovada 36 

com abstenção do professor Allan, por estar ausente na 2ª Sessão Ordinária. 2. Avaliações em 37 

estágio probatório: Avaliação de 24 meses de Maurizio Esposito (Filosofia), constando sugestão 38 

de continuidade em Estágio Probatório, aprovada por unanimidade. Avaliações Finais de Estágio 39 

Probatório de Breno Marques Gonçalves Teixeira (Física); Bruna Mendes de Vasconcellos 40 

http://ccnh.ufabc.edu.br/pessoas/tecnicos-administrativos?layout=edit&id=1345
http://ccnh.ufabc.edu.br/pessoas/tecnicos-administrativos?layout=edit&id=1345
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(Filosofia); Ives Haifig (Biologia); Julian Andres Munevar Cagigas (Física); Michela Bordignon 41 

(Filosofia); e Vinicius de Andrade Oliveira (Biologia), favoráveis à aprovação em estágio 42 

probatório. Aprovadas por unanimidade. 3. Aprovação ad referendum da prorrogação do projeto 43 

intitulado "Estudo de caracterização metabólica de cepas de Bacillus de interesse agronômico" 44 

(coordenador - prof. Célio Fernando Figueiredo Angolini) -  Relator: Cristiano Tavares. – O 45 

Relato foi lido por Cristiano, mencionando a aprovação pela Direção do CCNH, em 16/03/2021, 46 

conforme Ofício nº 439/2021 encaminhado à ACIC, sendo aprovado ad referendum em razão de 47 

haver tempo hábil para que a bolsista envolvida no projeto não tivesse prejuízo; informou que é 48 

continuidade da parceria entre a UFABC e a Agrivalle Brasil Indústria e Comércio de Produtos 49 

Agrícolas Ltda. Informou que o projeto é passível de propriedade intelectual de utilização 50 

industrial e está de acordo com a legislação em vigor e as Resoluções dos Conselhos Superiores.  51 

A previsão orçamentária é no valor total de R$18.000,00, com previsão de recolhimento para a 52 

UFABC, via GRU, de R$1440,00; mencionou também os motivos referentes ao parecer 53 

favorável à aprovação. Extensão do projeto aprovada por unanimidade. Expediente: 1. 54 

Solicitação de abertura de edital para contratação de Professor Visitante para o Bacharelado em 55 

Biotecnologia. Relator: Allan Moreira Xavier. – Ronei informou que a Sugepe solicitou 56 

alterações específicas nos formulários aprovados anteriormente, exemplificando tais alterações, 57 

as quais já foram realizadas pelas áreas demandantes e os formulários reencaminhados à 58 

SUGEPE. Orientou como deveriam proceder e que as informações devem estar claras. Allan fez 59 

a leitura do Relato, demonstrando os motivos que o levaram a optar pela aprovação. Ronei 60 

sugeriu alterações com relação à solicitação da Sugepe. Ficou acordado que a área demandante 61 

refará o documento e o mesmo poderá seguir com as devidas alterações sem passar novamente 62 

pelo Conselho do CCNH. Item foi para a Ordem do Dia. Aprovado com as alterações discutidas, 63 

com duas abstenções, da professora Cristina e professora Marcela, por motivo de conflito de 64 

interesses já que fazem parte da área demandante. 2. RTI FAPESP (2017) - Alteração do 65 

coordenador – Relatora: Cristina Ribas Fürstenau. – Ronei solicitou que os itens 2 e 3 fossem 66 

relatados em conjunto e aproveitou para lembrar que parte da RTI FAPESP 2017 tinha recursos 67 

destinados ao pagamento do projeto das capelas do Bloco Delta, câmpus São Bernardo do 68 

Campo, com um valor aproximado de pouco mais de R$100.000,00, que está disponível, porém, 69 

o valor é insuficiente, pois atualmente o projeto está orçado em, aproximadamente,  70 

R$750.000,00. Lembrou também da necessidade da realização da execução da parte elétrica, 71 

cujo projeto está sob a responsabilidade do CMCC, porém, o valor disponível não permite tais 72 

realizações. Informou que em reunião com a Propladi a professora Mônica se comprometeu a 73 

fazer os esforços necessários para que um dos dois projetos possa ser executado em 2021, em 74 

troca o CMCC e o CCNH se comprometeriam a levar aos Conselhos dos Centros a possibilidade 75 

de utilizar parte das RTIs com projetos de escolha da ProPes, desta forma, solicitou aos 76 

conselheiros que este item seja anexado ao relato da professora Cristina. Ronei quis deixar claro 77 

o motivo pelo qual a RTI FAPESP 2017 ainda está em execução. Cristina realizou a leitura do 78 

relato, explicando os motivos pelos quais o professor Mauricio solicitou alteração na 79 

coordenação do projeto, solicitando aprovação. Ronei informou que não há como assumir esta 80 

coordenação, conforme sugerido pelo professor Maurício, porém, o professor Carlos Alberto se 81 
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dispôs a assumir a coordenação. Item passado para a Ordem do Dia. Aprovado por unanimidade. 82 

3. RTI FAPESP (2017) – Relatório Científico – Relatora: Cristina Ribas Fürstenau. – Cristina 83 

fez a leitura do relato, informando o valor de R$543.174,00 referente aos projetos de 2015 e 84 

2016, como os recursos foram utilizados até o momento, e os motivos pelos quais sugeriu 85 

aprovação. Item passado para a Ordem do Dia. Aprovado por unanimidade. 4. Processo de 86 

realocação de docente em LGPs da Profa Dra Marcella Pecora Milazzotto (Grande área: Ciências 87 

Biológicas) – Marcela fez a leitura do relato, informando que o item foi pautado na 1ª Reunião 88 

da CALGP deste ano e levado novamente à discussão na 2ª Reunião, sendo aprovada. Também 89 

informou que a requerente está alocada no L502-3 e, após sua realocação, a vaga será destinada 90 

ao docente aprovado para Biotecnologia. Item passado à Ordem do Dia. Aprovado por 91 

unanimidade. 5. Relatório Anual de Atividade do CCNH de 2020 - Relator: Paulo Avila. – Paulo 92 

fez a leitura do relato e explicouas razões pelas quais é favorável à aprovação. Item passado à 93 

Ordem do Dia. Aprovado por unanimidade. 6. Alocação Didática - Relatores: Patrícia Sessa e 94 

Luciano Cruz. – Patrícia fez a leitura do relato, fazendo as considerações sobre o período de 95 

trabalho remoto desde março de 2020. Lembrou que o assunto está em pauta desde 2020. 96 

Apresentou gráficos para melhor explicação. Luciano também auxiliou com a explicação mais 97 

detalhada da tabela e gráfico apresentados. A sugestão dos relatores é pela continuidade da 98 

discussão para seguir regras mais bem definidas. Seguiu ampla discussão. Ronei sugeriu passar 99 

para a Ordem do Dia na próxima Sessão, com relatos mais elaborados pelos mesmos relatores, 100 

incluindo sugestões dos conselheiros. Sugestão aceita.7. Critérios para alocação e expansão de 101 

laboratórios de pesquisa no âmbito do CCNH - Relatores: Marcos Avila e Marcela Sorelli 102 

Carneiro Ramos. – Marcela fez a leitura do relato, explicando as alterações feitas em relação ao 103 

relato anterior, demonstrado na 2ª Sessão Ordinária. Marcos complementou, explicando mais 104 

detalhadamente as alterações. A sugestão dos relatores foi pela aprovação. Seguiu longa 105 

discussão. Item seguirá para o Expediente da próxima reunião. Esgotada a pauta, o presidente 106 

deu por encerrada a sessão às dezoito horas e trinta minutos, da qual eu, Amelia Paolillo Rossi, 107 

Assistente em Administração do CCNH, lavrei a presente Ata. 108 
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